
Rapport sur le Conseil EATA de juillet 2019 à Cherkassy / 
Ukraine :    

 ( par Arnaud Saint Girons/ ASG, délégué de ASAT-SR )  

_______________________________________ 
1) Introduction : 

A ce Conseil EATA, il y a 27 membres votants ( délégués ) sur un total de 50 membres présents ( y 
inclus les « shadows » , et autres externes invités )  

Dans son rapport du CE ( Comité exécutif ),  Krispijn Plettenberg – occcupant la présidence pour la 
dernière fois - rappelle que les tâches du CE concernent : 

-  stratégie et développement 
- Contrôle opérationnel 
- Relations et liaisons 

Ces tâches sont impactées par les 3 récentes nominations au CE :   
- Peter Rudolf – nouveau « président élu, pour les 3 prochaines années », pour la stratégie 

à venir et les priorités ( voir point 4 ci-dessous )  
- Sylvia Schachner et Joanna Januszewska – nouvelles « vice-présidentes » - pour la re-

répartition des « personnes de liaison » ( avec les délégués )   
- Annamaria Cser – nouvelle « secrétaire-élue » - pour les relations opérationnelles et le 

« EATA memory project » ( voir point 10 ci-dessous )  

Ce présent rapport ( ASG ) est constitué de plusieurs informations liées à l’EATA ( et ses comités ) en 
général, et de  décisions financières liées en particulier à l’ASAT / CH ( via le projet TA2020 ) , au 
Comité de Recherche européen TDRC et au nouveau website design de l’EATA . 
  
Les autres décisions qui concernent plus particulièrement DSGTA sont laissées à la rédaction (séparée) 
du nouveau délégué pour DSGTA, Andreas Becker. 

2) Kazakhstan :  

Pour la 2ère fois de son histoire, l’EATA – qui regroupe actuellement 34 associations dans 24 pays – 
accueille une nouvelle association au Kazakhstan, « TADO » ( hors de la géographie européenne), en 
raison des liens culturels établis lors des développements pratiques de l’AT dans ce pays. C’était déjà 
le cas l’an passé , avec une nouvelle association au Kyrghystan ! 
Ces nouvelles affiliations montrent le besoin de développer une « policy » , établissant les règles 
concernant ces affiliations aujourd’hui et dans le futur….   
En définitive, l’objectif de l’EATA n’est pas d’isoler l’Europe, mais de promouvoir l’AT , 

3) Rapport de la trésorière Anna Krieb : 
La trésorière rapporte qu’il y a un surplus opérationnel de EUR 4'135.-€ en 2018 , alors que nous 
avions prévu une diminution de 30'000.- € au budget !  

Pour rectifier, il y a donc bien lieu de renforcer les investissements en 2019 / 2020 , en fonction des 
demandes émanant des associations nationales  et des comités … 
Au 31.12.2018 les avoirs de l’EATA s’élèvent à EUR 413’322,.-.  La proposition de la trésorière est de 
réduire les réserves  2020 d’environ EUR 97.000.- 

4) Stratégies à venir et priorités ( vision 2019 – 2021 selon Peter Rudolf )  
Dans sa présentation PWPT, Peter présente 2 catégories : 

- Nouveaux sujets à démarrer.  En vrac : 
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. structure certifiante / Quality management / memory project 

. EATA extension géographique et culture  

. EATA invite des membres ( « Présidents »)  / membres invitent EATA ( liaisons ) 

- Anciens sujets à continuer .  En vrac : 
. Finir le « Conference Handbook » 
. liens ITAA / EATA ( cf point 9 ci-dessous )  
. liens IJTARP 
. liens avec « Presidents structure » ( cf point 8 ci-dessous ) 

5)  Liens avec les « personnes de liaison » / rapports nationaux des délégués  
Eleonore, vice-présidente du CE , nous informe que , désormais , les rapports nationaux des délégués 
ne seront plus demandés que une fois par an  - en février - , au lieu de 2 fois par le passé ( 2è en mai / 
juin,  juste avant le Conseil, auparavant  )  

6) Rapports des Comités ( faits saillants )  : 

6.1  CC ( Comité de Communication ) : 

Petra Gorcic rapporte 2 faits saillants :  
- nouveau « website design » 
- Nouveaux règlements à venir pour « EATA logo » 

6.2  PTSC ( Professionnal Training & Standard Committee ) 

Sa présidente, Sylvie Rossi rapporte une forte croissance des TSTA ( env + 20 % 
depuis 2015 ) , même si la liste d’attente des PTSTA est encore longue… 

Par ailleurs, les statistiques suivantes sont transmises ( sur tous les certifiés EATA ) : 
- 62 % dans champ Psychothérapie 
- 19 % dans champ Conseil 
- 11 % dans champ Organisation 
-  8 %  dans champ Education  

Il est aussi rapporté qu’un travail intense a lieu présentement dans ce comité, en vue de la 
révision / refonte du «EATA training Hanbook» qui a lieu tous les 5 ans (et c’est 
maintenant ) 

6.3  COC  ( Commission of Certification Committee )  

Sa présidente, Christine Chevallier, donne des statistiques sur les examens des 
dernières années 2016 à 2019 qui confirment que les examens niveau 2 ( TSTA / TTA / STA ) 
sont en augmentation significative , tandis que les examens niveau 1 ( CTA ) sont en légère 
baisse , point à suivre… 
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Par ailleurs , il n’y a plus d’examen CTA TS depuis juillet 2018, et cette catégorie va 
être ré-examinée. 

6.4  TDRC  ( Theory, Development & Research Committee )  

Sa présidente , Biljana van Rijn , rapporte que la stratégie TDRC est de soutenir la 
recherche TA en vue de la reconnaissance en Psychothérapie. Pour cela un train de projets a 
été lancé ( co-financé avec des fonds Européens / sur la santé ) , étalés sur 3 ans (2019 –
2022 ) 

Pour EATA cela représente un budget de EUR 130'000.- ( sur 3 ans ,2019 – 2022), approuvé 

6.5  ECC   ( European Connection Commitee )  

Son président, Harry Gerth, rappelle que ce comité s’occupe de soutenir le développement de 
l’AT dans les nouveaux pays européens , mais aussi dans les anciens pays qui ont besoin de 
« stimulation ». Il  répond aussi aux demandes de subsides, et attribue les fonds.  

Cette année , il a soumis au CE – qui l’a approuvé - un budget global de EUR 31'000.-  
( correspondant à 15 demandes dans 8 pays , dont la demande de EUR 4'000.- pour la 
Suisse , pour soutenir le « projet 2020 » )  

7) Décision financière .  Budget 2020 :  

Anna Krieb présente le Budget 2020 opérationel suivant   ( en EUR )  : 
- Rentrées 216'310.- 
- Dépenses 313'545.- 

________ 
- Solde   - 97'235.- 

Il est approuvé par le CE et le Conseil.  

8) Rencontre des Présidents:   

L’an passé les Présidents avaient soumis une proposition de collaboration ( pour une sorte de 
« lobbying » avec EATA )  , qui avait été refusée…  

Cette année , une nouvelle proposition ( APP ), plus ouverte, a été soumise. Après une longue 
discussion, et plusieurs votes, voici le texte de compromis qui a été accepté ( je le garde en 
anglais pour ne pas le déformer ) :  

« Council decided to convene a task force to develop the APP’s proposal, enabling 
the affiliated presidents to gain their required benefits as much as possible, while 
maintaining EATA’s governance. » 
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9) Liens entre EATA et ITAA : 

2 séances du « Comité de travail » conjoint  ont déjà eu lieu, et Krispijn assistera à une 3è 
séance , lors du Congrès de Raleigh aux USA, pour le compte de EATA  

Actuellement, la « représentante de ITAA » , Alessandra Pierini, rapporte :  

- ITAA est une association avec des membres partout dans le monde ( env 
1000 ) 

- Un grand patrimoine de ITAA est le TAJ ( Transactionnal Analysis Journal ) , 
dont 76 % des articles proviennent d’Europe en 2018  

10) « EATA memory project » : 

Annamaria Cser présente son travail sur ce sujet. Le plan est de réviser tous les contrats et les 
« Job description » ,  afin d’uniformiser les formats , et de s’assurer que les descriptions 
soient bien complètes et opérationnelles. Les présidents des « Comités » seront en charge de 
réviser et mettre à jour ces descriptions. 
Le Comité Exécutif a décidé de conduire des entretiens de sortie avec les personnes qui 
quittent pour apprendre de leur expérience et voir quelles améliorations pourraient être faites.  
Le but est d’augmenter le « Quality management .  

11)  Pour info : 

Le soussigné, ASG, délégué pour EATA de ASAT-SR, est devenu membre d’un des comités de 
EATA – comme requis par les statuts -, à savoir le comité ECC (« European Connection 
Committee » ), présidé par Harry Gerth (NL). C’est ce comité qui s’occupe de soutenir le 
développement de l’AT dans les nouveaux pays européens, et leurs éventuelles nouvelles 
futures associations. 

Fait à Nyon, le 23.10.2019, par   Arnaud Saint Girons ( rapporteur ) 
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